

Moody's ve menor un crecimiento económico en México... en 2020

La agencia calificadora destacó que los mensajes contradictorios del gobierno están "socavando" la confianza de los inversionistas.

Una desaceleración significativa en el consumo privado y en la inversión durante el primer semestre de 2019 provocó que la agencia calificadora Moody's recortara las estimaciones de crecimiento económico para México.

En un reporte, la agencia informó este lunes que proyecta un crecimiento económico del 0.2% desde 0.5% para 2019 mientras que para 2020, la previsión de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) local pasó a un 1.3% desde el 1.5% que esperaba en agosto.

"La perspectiva negativa refleja nuestra opinión de que el marco político se está debilitando, con implicaciones negativas para el crecimiento y la deuda. Primero, la formulación de políticas inconsistentes y los mensajes contradictorios están socavando la confianza de los inversores y las perspectivas económicas a medio plazo", justificó la calificadora.

Otra de las razones, de acuerdo con la agencia, responde a que junto con los cambios en la política energética, Pemex supone un riesgo para las perspectivas fiscales a mediano plazo de México, pese al compromiso del gobierno con una política fiscal prudente.

El gobierno federal estima un crecimiento para el 2020 entre 1.5 y 2.5%, de acuerdo con el paquete presupuestal.

Para 2020, Moody's estima que la inversión se estabilice gracias a que el sector privado se acostumbrará al nuevo entorno político, señaló.

"Esperamos una ligera recuperación de la inversión pública y consumo del gobierno, ya que la curva de aprendizaje de la administración se aplana y el gasto general está en línea con el presupuesto".

Fitch ve presiones sobre notas soberanas en América Latina

Fitch Ratings también dio a conocer este lunes que persisten las presiones bajistas para las calificaciones soberanas en América Latina y el Caribe, lo que refleja en parte un entorno macroeconómico en general más débil que llevó a la agencia recortar con fuerza su pronóstico de crecimiento para la región.

Según la agencia, la perspectiva de crecimiento para América Latina y el Caribe se ha deteriorado en los últimos meses ante los persistentes contratiempos externos, en medio de una guerra comercial entre Estados Unidos y China que genera desafíos para la región, y las incertidumbres políticas internas.

"Lo anterior aumenta los desafíos que muchos países enfrentan para consolidar las cuentas fiscales y estabilizar las cargas de deuda pública", aseguró la agencia en un reporte.

Mientras, Brasil ha tenido avances para aprobar una reforma de pensiones clave para el Gobierno, pero se necesitan otras medidas fiscales para mejorar el panorama de las finanzas públicas a corto plazo. Y la rebaja en junio de México a "BBB" refleja la incertidumbre en la política local y el aumento de los riesgos por el deterioro del perfil crediticio de Pemex.

"La perspectiva de crecimiento suave, un entorno de baja inflación (excepto en Venezuela y Argentina), combinado con expectativas de inflación ancladas y un panorama de política monetaria expansiva a nivel global ha abierto espacio para un alivio monetario", dijo Fitch.

"Los bancos centrales en Brasil, Chile, México y Perú ya han recortado las tasas. Sin embargo, los amplios déficit fiscales y desafiantes dinámicas de deuda seguirán pesando en la flexibilidad fiscal, limitando la capacidad de varios gobiernos en la región para estimular la demanda interna", agregó.

Con información de Reuters